

「公民館だより」シリーズ①



「わくわく科学教室」と「わくわく科学フェスティバル」

中央公民館では美咲町から木浪健二郎先生をお迎えして、平成9年から、子ども講座の仮説実験授業「わくわく科学教室」を行っています。仮説実験授業というのは、科学上の基礎的一般的な概念・法則を教えて、科学とはどのようなものかを体験する授業で、「おもしろくなければ科学じゃない。おもしろい実験・ものづくりをしよう」をテーマに、毎年前期・後期各6回（毎月1回）の授業を行っています。

平成18年度のテーマは、前期が「もしも原子がみえたなら」で、「1億倍の空気の分子模型づくり」や関連ゲームで、実際には見えない原子を楽しく学びました。また、後期は「光と虫めがね」をテーマに、太陽の光を虫めがねで集めたりして光の特性を学び、最後には牛乳パックを使ってピンホールカメラづくりに挑戦しました。

子どもたちは、実際に写るカメラがこんなに簡単に作れ、ちゃんと写ることに驚いていたようです。また、カメラは昔最初に作られたときは絵を描く道具だったというような、カメラの歴史も学びました。木浪先生は毎回授業後にアンケートをとられ、活字に打ち直して次回の案内といっしょに子どもたちへ伝えます。参加した子どもたちは毎回、「とても楽しかった」「面白かった」という感想ですが、一般的に子どもの科学離れがあるため、近年は30人の定員には少し達していません。そのため当初は小学5～6年生対象でしたが、現在は小学生全学年、中学生も受講対象としています。

小学校1、2年の子どもたちがいるので、講座の継続には心強い面もありますが、逆に低学年の子どもたちには内容がやや難しいといったこともあります。年齢によって理解の度合いは異なるとは思いますが、みんなそれぞれ楽しみながら勉強しています。18年度は中央公民館共催で、県北では初めての仮説実験の「わくわく科学フェスティバル」を夏休みに開催しました。19年度も講座とフェスティバルを開催しますので、よろしくお祈りします。



鏡野町中央公民館 片田知宏

遊歩会

遊歩会は、健康づくりのためにウォーキングを楽しんでいる自主的な会です。皆さんも一緒に歩いてみませんか？

3月は鏡野地域高山ウォーキングでした。3月17日、暖かい春の日に誘われてか、64名の参加者がありました。

郷公民館より、高山～高月～福泉寺と9.4kmを歩きました。途中からは思いかけず高山地区の長滝巖さんが、国司の森、妙見様の事等を大きな声で案内して下さいました。

毎日歩かれていますようで、ご高齢ながらとても元気な様子でした。福泉寺では今回もお茶、お菓子のご接待をしていただきました。

今年度新しい試みとして、参加者カードを作ってみました。

参加したウォーキングの距離を各自記入し、自分でこれが何キロ歩いたか記録します。

参加者全員を一年間合計すれば、何キロになるでしょうか？

次回は… 第35回 上齋原地域県立森林公園散策ウォーキング

日 時 5月19日（土）午前9時～午後1時

当日午前7時時点で岡山県北部に警報が発令されている場合は中止

集合場所 岡山県立森林公園駐車場

コース・距離 岡山県立森林公園内 所要時間2.5～3時間

【コース距離未定】

各持参物 平成19年度参加費500円（初回参加者）、帽子、手袋、水筒、おやつ、弁当、雨具、傘など必要と思われるもの

問い合わせ先 『遊歩会』代表 水島 (0868) 56-0523

鏡野町役場 保健課 (0868) 54-2025

